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【大公報訊】記者龔學鳴報道：由律
政司主辦、以 「傳承共建 法治社會」 為
主旨、為期兩日的法治教育領袖培訓計劃
第二階段基礎課程昨日圓滿結束。律政司
司長林定國在課程的總結致辭時表示，法
治並不是政治口號，不是粉飾工作，也不
單是香港的金漆招牌，而是與每一個人的
福祉有關係。要維護法治，社會上每一個
人都要成為法治的守護者和建設者，教師
是帶領下一代的小隊長，在法治的守護者
和建設者當中更要走多一步。他希望參與
活動的教師相信他們在法治教育方面的工
作並非孤軍作戰，政府一定會竭盡所能提供協
助，並鼓勵教師主動發掘有關法治的知識。

這次培訓計劃共有超過100名中學教師參
加，他們主要負責與法治、《憲法》、國家安
全教育、公民及社會發展科相關課程。學員們
表示課程內容有助加強他們向學生及青少年傳
遞正確法治信息的能力，協助學生建立正確的
世界觀、人生觀和價值觀。

在林定國帶領下，培訓計劃於上星期六在
律政中心啟動。昨日舉行的第二天課程，上午
先由許紹鼎資深大律師和事務律師陳浣恩擔任
導師授課；之後由律政司副司長張國鈞和資深
媒體工作者何宛兒就傳播法治信息的溝通技
巧，分享見解及實踐經驗。參與學員隨後進行
小組討論和交流問答。

下午，林定國在 「與司長對話──問答環

節」 與學員就法治議題深入交流。林定國分
享時表示，明白老師們在處理法治教育時所
面對的壓力，但希望他們明白自己並非孤軍
作戰，律政司正正透過 「法治教育領袖培訓
計劃」 所傳授的內容和知識，協助老師們釋
疑。今次參加培訓的是各位老師，同時也是
學生，正所謂教學相長，他希望老師們在處
理法治教育問題時都能抱持這種態度，觸及
法治議題時更要身體力行，以更主動、更多
的好奇心來了解事情。

冀老師們廣傳法治理念
林定國希望，各位老師在經過兩個周末的

課程後能有所收穫和改變，能夠切實感受到法
治是真實存在。 「對法治，我們要有所堅持；
法治是一種信仰，是我的信仰，是建基於理性
基礎上的信仰，這份信仰與每個人的福祉密不
可分」 。他指出，每一位市民都應成為法治的
守護者和建設者，而各位老師更是小隊的隊長
和先導者，帶領我們的下一代做好這個角色。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：政務司司
長陳國基表示，特區政府會趁十一國慶節期間
推行愛國主義教育，要求18區每區都有亮點活
動，糅合愛國主義教育及國慶元素。

認識國家才會認同與愛護
陳國基昨日出席電台節目指出，2019年後

有青年對國家不滿，認為他們只是在 「毒媒」
認識國家，從來未到過內地。他稱，愛國主義
教育不可硬銷，希望透過較軟性方式推動，第
一步要讓青年認識國家。除了在學校方面，當
局亦邀請內地不同專家來港，當中包括航天員

等，並舉辦文物展覽以至市集售賣不同省市產
品。他提到，今年國慶75周年是很好的切入
點，全港18區將在10月1日舉辦活動，包括作
出不同優惠，表演等，亦將推出展覽、煙花匯
演，並期望當日博物館可免費開放等，現正籌
備相關工作。

陳國基指出，國家的發展有目共睹，然而
不少年輕人不認識國家。他相信要認識國家才
會認同、愛護及維護國家。他又以年輕人談戀
愛作比喻，表示先要認識對方，覺得對方好才
會認同，到之後會愛護及維護對方。只要認識
伴侶為人，就算有人抹黑，都不會相信。

至於精準扶貧工作，陳國基說，除要幫助
申請綜援的人士外，亦要協助單親家庭、劏房
戶及長者。而援助的形式不應只有提供金錢，
目前全港已經有兩個社區客廳開幕，當中深水
埗的社區客廳，面積達八千平方呎，有地方洗
澡和洗衣乾衣，亦有社工教小朋友做功課，期
望在心理上協助劏房戶，讓他們利用相關設施
不用整天留在劏房。

陳國基還指出，現時貧窮線只計算收入而
不計算資產，明顯不準確，當局正研究有何方
法更準確反映香港情況，扶貧委員會商討後會
適時公布。

國慶推廣愛國教育 區區將有亮點活動

法治教育領袖培訓計劃 次階段圓滿成功
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▲律政司司長林定國（前排右五）向完成第二階段兩日
基礎課程的學員頒發證書。

林定國：每個市民都要做好法治的守護者

大公報記者 龔學鳴

由香港善德基金會主辦的第7屆 「北京、西
安航天科技考察團」 將於7月20日至28

日前往內地開展行程，有過百名香港中學生參
與。

考察團昨日舉行啟動禮，行政長官李家超以
視像致辭表示，國家正全力發展 「新質生產
力」 ，特區政府重視創新科技發展，全力將香港
發展成為國際創新科技中心，發揮自身所長，為
香港經濟高質量發展注入新動能。他希望此次考
察活動，令學生種下追逐航天夢的種子，日後為
國家科研和創科事業貢獻力量。

考察團將坐高鐵動卧赴京
今次考察團安排學生體驗夕發朝至的高鐵動

卧列車直達北京，實地參觀中國科學院國家天文
台興隆觀測基地、中國科學院空天信息創新研究
院等科技機構；並安排清華大學的學生與香港中
學生深入交流，締結友誼。同時會帶領學生參觀
萬里長城、西安事變紀念館，培養學生的家國情
懷。

李家超表示，此次考察學生不但可以加深了
解國家航天科技的性質，更能深刻體會中華文化
豐富的內涵，認識國家歷史，增進愛國情懷。他

指出，國家正全力發展 「新質生產力」 ，作為推
動高質量發展的重要着力點，特區政府重視創新
科技發展，全力將香港發展成為國際創新科技中
心，發揮自身所長，為香港經濟高質量發展注入
新動能。

李家超續說，人才是第一資源、創新是第一
動力。特區政府正積極通過一系列措施，壯大創
科人才庫。在教育方面，將持續加強推動
STEAM（科學、科技、工程、藝術和數學）教
育，並將在其中加入關於 「國家航天和創新科
技」 的課題，打造航天知識基礎。他又提到，今
年香港首次有市民獲選為預備航天員，有望成為

國家載人航天工程的載荷專家，令人鼓舞，希望
學生努力裝備自己，堅持追夢，大家同樣有機會
實現航天夢。

融入國家發展充滿機遇
保安局局長鄧炳強致辭表示，考察團的報名

積極踴躍，成員們都是過五關斬六將，期望大家
珍惜航天科技之旅。他提到，上個月香港出了首
位預備航天員，將有機會以載荷專家的身份參與
航天工程。這顯示出祖國對香港科技發展和創科
人才的重視與肯定，亦代表香港在融入國家發展
的過程中充滿機遇。

教育局局長蔡若蓮致辭時表示，在座同學心
繫國家同香港的創科事業，是未來科研界的生力
軍，夢想不再是遙不可及。

蔡若蓮勉勵大家好好學習，立定志向，積極
裝備自己，將來一定可以成為參與國家航天創科
事業的一分子。

啟動禮同時邀請到中央政府駐港聯絡辦副主任
何靖、中央政府駐港聯絡辦新界工作部部長
李薊貽等主禮。香港理工大學深空探測研究中心
教授容啟亮及立法會議員、香港基本法委員會委
員李浩然分別為學生主講航天科技及國
家安全講座。

特首勉港生自我裝備實現航天夢
逾百中學生將赴內地考察航天科技

馬會中旅支持港青研學團 赴京滬杭交流

▶由香港善德基金會主辦的第7屆 「北京、西安航天科技
考察團」 昨日舉行啟動禮，考察團將於7月20日前往內地
開展行程。

▲特首李家超以視像致辭，希望參加的學員們日後能為
國家科研和創科事業貢獻力量。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：第七屆區
議會議員培訓班第一期（上海）開班儀式昨日在
上海行政學院舉行。出席開班儀式的國務院港澳
事務辦公室副主任王靈桂表示，中央對第七屆區
議會自上任以來的表現滿意，勉勵區議員繼續做
好地區工作，助力特區政府施政。他希望區議員
透過培訓班對上海有更深了解和認識，並對區議
員提出四點希望，寄語他們要進一步築牢愛國愛
港理念、為民服務的理念、推動滬港相互合作學
習和加強探索創新，推動市民參與社區建設。

分批到上海和浙江培訓考察
為進一步強化區議員的國家意識及地區治

理觀念，提升履職能力，特區政府安排今屆區議
會區議員分批到上海和浙江省接受培訓和進行考
察。昨日的開班儀式由上海行政學院常務副院長
曾峻主持，王靈桂及上海市人民政府副市長華源
出席。

華源副市長歡迎區議員參加培訓班，並簡
介上海經濟發展近況、滬港合作及上海基層治理
情況。麥美娟表示，第七屆區議會於完善地區治
理後產生，區議員肩負着提升地區治理的重任，
任重道遠，要有時時放心不下的責任感，更要有
事事心中有底的行動力。希望區議員更深入了解
國家的發展和地區治理經驗，從而在日後地區工
作中學以致用，更好服務國家及香港。

其後，王靈桂副主任、華源副市長和麥美
娟會面，深入交流上海和香港在地區治理方面的
實踐經驗，以及如何加強兩地合作。

王
靈
桂
勉
區
議
員
繼
續
做
好
地
區
工
作

【大公報訊】記者劉碩源報道：由中國旅遊
集團主辦，香港童軍總會協辦的 「新質生產力香
港青年研學團2024」 將於下月出發，逾百位參
加者將到訪京滬杭，深入體驗國家最新發展。活
動由香港賽馬會贊助。

研學團將於8月3日至10日到訪北京、上海及
杭州，超過100名參加者參加，包括14至18歲的
童軍成員，以及10多位童軍領袖。參加者將會參
觀航天科技、飛機工程、創新和綠色能源等企

業，亦會參觀北京的故宮博物院及杭州的良渚博
物院。同時他們亦有機會與當地大學生交流。馬
會贊助所有參加者的食住、交通及培訓等開支。
是次研學團的指導單位為中央政府駐港聯絡辦青
年工作部。

參加者會於出發前參與多次培訓，出席專家
講者的分享，以對研學團的目標及內容有更深入
了解。

香港中旅集團董事石善博表示，期望通過研

學項目，為港青提供深入了解祖國、體驗科技創
新、培養全球視野和創新思維的機會。

馬會行政總裁應家柏表示， 「香港的年輕人
應加深認識國家歷史和進程以增強歸屬感」 ，認
為研學團為參加者提供難得機會拓寬視野。

香港童軍總會香港總監黎偉生表示，研學團
為參加者提供了解內地創科領域和促進兩地青年
交流的機會，進一步促進新質生產力人才培育與
發展。

▲第七屆區議會議員培訓班第一期（上海）開班
儀式，昨日在上海行政學院舉行。
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